



NOTAS DE UN DESTERRADO

OBROEROS DEL EXTERIOR

Para el desarrollo de la mina de Barruelo existe en el exterior de la misma un numeroso grupo de obreros, de diversas profesiones, quienes están clasificados como sigue:

Primera categoría.—Obreros especializados que pueden, indistintamente desempeñar los trabajos de su profesión, los cuales disfrutaban un salario de 11,70 pesetas.

Segunda categoría.—Maquinistas, carpinteros, albañiles, etc., etc., percibiendo un jornal de 9,11 pesetas.

Tercera categoría.—Obreros de máquina de transporte y clase fina, gozando de un salario de 8,49 pesetas.

Cuarta categoría.—Ayudantes de oficio, denominándose así a los compañeros que tengan más de dieciocho años, hallándose agregados a cualquier oficio, gozando de un jornal de 6,66 pesetas.

Quinta categoría.—Peones encargados de las distintas faenas de carga y descarga, transporte de carbones y maniobras en planos inclinados, teniendo un jornal de 7,20 pesetas.

Sexta categoría.—Mujeres empleadas en diferentes trabajos; perciben un salario de 6,06 pesetas.

Séptima categoría.—Pinches, con una edad menor a dieciocho años y sin clasificación profesional; gozan un jornal de 4,21 pesetas.

Anotamos que, cuando un obrero pretende ingresar en la mina y no tiene clasificación de categoría en su trabajo en otra Empresa, habrá de demostrar su aptitud durante dos meses si quiere ser clasificado en la categoría que solicita.

Los salarios que acabamos de enumerar, son mínimos, ya que estos compañeros pueden percibir mayor jornal, puesto que trabajan a destajo, mejor dicho, tienen una prima de superproducción percibida que alcanza entre cinco y seis pesetas diarias, que se valorará por medio del vigilante, midiendo éste el avance realizado, o vendiendo los tres relevos a repartirse equitativamente el fruto de esta superproducción semanal.

Además de estos salarios, perciben de prima diez pesetas los compañeros cuyo jornal sea inferior a 10,65 pesetas y que tengan cuatro hijos o más. Poseen los obreros mineros de Barruelo pase gratuito, o de precio reducido, por ferrocarril, según pertenecan o no a la mina con anterioridad al año 1922, fecha ésta que la Empresa, si es la del Norte, y para convertirse de hecho o por conveniencia en S. A., ha restringido los pases de referencia.

Aparte de estas ventajas, gozan los obreros mineros de Barruelo de una paga extraordinaria, en el mes de mayo, cuyo abono ha dado motivo a un conflicto, como más adelante citaremos.

NUEVA MEDIDA DE LUCIANO MALUMBRES

Desde la cárcel de Santander continúa Luciano Malumbres lanzando diariamente a la jeta de la burguesía dardos revolucionarios. Este hombre, breve físicamente, tiene una nueva medida: su corazón y su certero juicio clasista.

Como todos los hombres sinceros, lleva su blanco y negro, su sol y sombra, su cara o cruz. Para la burguesía, Luciano Malumbres es un loco falto de razonamiento. Para la burguesía no es como otros menos exaltados y más demócratas, con los cuales es posible llegar a un final lleno de concordia y ausente de pistolas proletarias. Para la burguesía, llena de orden, de guardias civiles y guardias de Asalto, Luciano Malumbres es un loco que exige la revolución social para medrar.

Mas la burguesía, repleta de conciencia cristiana, odia a Luciano Malumbres hasta la pulverización, hasta el catolicismo, ¡hasta un moderno vía crucis! Y todo esto, ¿para qué? Si Luciano Malumbres, en vez de pro pagar los ideales socialistas laborase por el catolicismo, que respeta todo desde el "piojo negro que se alimenta y cría en la cabeza del pobre", hasta el estómago pesado que "hace congestionar la siesta de los ricos", Luciano Malumbres no estaría en la cárcel; muy al contrario, gozaría de la serenidad de un hogar "bendito".

Pío MURIEDAS.

INFORMACION GENERAL

El "Cristóbal Colón"

Con motivo del retraso del vapor correo "Cristóbal Colón", la Legada del cual estaba anunciada para esta noche, se han corrido por la ciudad rumores de que el citado buque, a consecuencia del fuerte temporal, había sufrido averías de gran importancia, llegando incluso a afirmar que de resultas de ello se encontraban doce personas heridas, algunas de ellas de gravedad.

Sin embargo, en la casa consignataria de la Compañía Trasatlántica, donde acudimos en busca de información, nos comunicaron que el trasatlántico español se encontraba en Gijón, a cuyo puerto había llegado sin novedad, siendo el retraso debido a haber salido de Nueva York dos días después de la fecha acostumbrada.

También nos comunicaron en la casa consignataria que el citado buque entrará en nuestro puerto, donde desembarcará numerosos pasajeros y carga general, en las últimas horas de la tarde de hoy.

De la Alcaldía

El alcalde accidental, señor Ontavilla, nos comunicó esta mañana que había recibido la visita de varios familiares del infortunado Antonio Fraqua, los que le habían pedido que no se hiciesen, en vista de la inutilidad de ellos, más esfuerzos por extraer el cadáver, sino que se tiraran en el sitio del suceso varios sacos de cal hidráulica, con lo que se formaría una pared que cubriría el cuerpo del infortunado joven.

De acuerdo con esta petición, el alcalde ordenó que fuese esto ejecutado, por lo que en la mañana de hoy fueron arrojados al mar los sacos, quedando cubierto el cuerpo del desgraciado Antonio.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento fueron asistidos en la mañana de hoy entre otros heridos y contusos, las siguientes personas:

Antonio Fernández, de mordedura de burro en el muslo izquierdo, y Ezequiel Fernández, que en una discusión resultó con una contusión en la región lumbar.

La sesión municipal anunciada para mañana

En la sesión municipal anunciada para mañana, miércoles, se despacharán, entre otros, los siguientes asuntos:

Policía. — Adquisición de 58 pistolas, con destino a la Guardia municipal.

Condiciones de subasta para la adjudicación de los situados de fotografía ambulante.

Hacienda. — Denegar la subvención solicitada para un viaje de estudios por los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios.

Sobre la mesa. — Proyecto de urbanización de las calles Blanca y San Francisco.

Reorganización de las Comisiones municipales y nombramiento de las distintas representaciones.

Moción de la minoría socialista sobre organización de los servicios municipales.

Subvención a un Ayuntamiento de la provincia

Por el ministerio de Obras Públicas se ha concedido una subvención de 33.505,62 pesetas al Ayuntamiento de Reocín, para las obras de abastecimiento de aguas a los pueblos de Quijano y valles de dicho Ayuntamiento.

Destinos militares

Han sido destinados al regimiento de Infantería número 23, los aféreces de complemento, señores Francisco Elorz Marquinez y José María Gándara Lavín.

Diputación provincial de Santander

La Comisión gestora del excelentísimo Cabildo Insular de Tenerife, ha dirigido a la Diputación provincial de Santander, el siguiente escrito:

"De poco tiempo a esta parte, y atraídos por erróneas informaciones, viene aumentando en esta isla la llegada de personas de distintas provincias que, como en su mayoría no cuentan con otra aptitud que la dinamante del simple esfuerzo físico, y la escasez de trabajo en ésta va en aumento, ya que a las corrientes emigratorias les faltan los territorios de la América Central, se les hace muy difícil lograr ocupación, viéndose en el mayor desamparo e indigencia y teniendo los centros oficiales, con no poco sacrificio, que atender a procurarse el regreso a la península.

En evitación de este estado de cosas, esta presidencia somete a la consideración de V. E. la adopción del siguiente acuerdo:

Que se oficie a las distintas Diputaciones provinciales, encareciéndolas que, en atención a los motivos anteriormente expuestos, hagan público, en la forma que mejor estimen, la embarazosa situación en que han de hallarse las personas que sin contar en el país con relaciones ni otras aptitudes que el sólo esfuerzo personal, se propongan ingresar en él, no solamente por no existir demanda de braceros, sino por carecerse en la región de toda clase de industrias así como de importante desenvolvimiento mercantil."

En su vista, la Comisión gestora de la excelentísima Diputación provincial de Santander, accediendo a lo solicitado en el precedente escrito, acordó dar al contenido la mayor publicidad posible, a fin de que llegue a conocimiento de los obreros a quienes pueda interesar.

Santander, 2 de abril de 1934.— El presidente, Isidro Mateo.

Cine Club Proletario (Unión General de Trabajadores)

El éxito de la primera sesión ha alentado a los Sindicatos organizadores del mismo a la preparación de una segunda, que se celebrará en plazo breve. Con este motivo, y para tener presente la opinión de todas las secciones, se ruega a las mismas no traslacen las respuestas a la circular enviada con este objeto.

GESTOS Y MUECAS

El padre Laburu ha pronunciado a través de la radio madrileña el célebre sermón de las "Siete Palabras". Decíamos nosotros que la radio sanderina ha radiado lo dicho y lo hecho por la Universidad Pontificia de Comillas durante la gran Semana de Pasión.

Los organizadores del mitin político del pasado mes, donde el señor Azaña pronunció un discurso interesante, solicitaron permiso para radiarlo, denegándose el Gobierno.

¡No se dirá ahora que la República es para los republicanos! Aquella frase trae esto otro.

La consignación para Prisiones está requeteagotada, hasta el punto de que los oficiales del Cuerpo no perciben sus dietas.

Hay razón para ello. Cada pistola cuesta al Estado 180 pesetas por estancias de preso, y como el número de condenados por tenencia ilícita de armas sobrepasa a todo cálculo exagerado, no tiene nada de extraño.

Se presta a estudio el caso para la depreciación de la moneda o quiebra de la Hacienda.

Salazar Alonso ha dicho a los periodistas que estando presenciando el desfile de la procesión de Semana Santa, le hizo una reverencia "El Paso", que iba llevado a hombros de los comunistas, entonando el "alalá" consabido.

Si esto es cierto y son comunistas, ¡habría que oír lo que decían en voz baja!

En Alcántara (Cáceres), un grupo de camaradas campesinos desenterraron una vaca que el veterinario había mandado enterrar, repartiéndosela entre todos.

En Los Balbases (Burgos) se han comido los obreros parados una muerta.

Esta noticia escueta es el mejor heraldo de lo que ocurrirá.

En Corrales de Buelna ha sido detenido por la Guardia civil el camarada Rafael Rosilla, a quien se le acusa de haber arrojado una caja con pistolas en una fragua de alrededor, tras la persecución de que fue objeto desde la salida de la Casa del Pueblo.

En la casa de los Quijano sólo existen devocionarios, documentos históricos, datos de grandes donaciones al pueblo.

Santander empieza a alarmarse por los ataques que nos ofrecen. Los servicios de la Policía son de excelente calidad, para saber lo que pasa dentro de la Casa del Pueblo o sitios frecuentados por los sindicalistas. El gobernador padece de inquietud social, llevando su celo a la persecución de hombres del pueblo, como el mayor remedio.

En la semana próxima entrarán más campesinos y proletarios en la cárcel. ¡Suma y sigue!

Martínez Barrio ha pronunciado su discurso en Sevilla. Los aficionados a percebes han tenido mala mara política. ¡No ha dicho nada Martínez!

Lerroux nos volverá a hablar de su retirada o la del partido.

DEL MOMENTO

REPUBLICANISMO, SEÑORES!

Según parece, la unión de las fuerzas republicanas de izquierda es un hecho, si bien nadie sabe todavía concretamente en qué forma ha de realizarse, si federativamente o mediante fusión en un solo partido. De uno u otro modo, la unión es considerada de absoluta necesidad, dado el rumbo que sigue la política nacional, como consecuencia lógica del resultado electoral último.

Ahora bien; al llevarse a cabo tal unión, al estructurarse, es preciso que los republicanos todos pensemos, no solamente en la necesidad en sí, sino también, y quizá principalmente, en las causas que la han producido, que no han sido, no, solamente la desunión, sino la inexistencia de esencia republicana, en la medida necesaria, en líderes y liderillos. A la República se incorporaron muchos hombres, no republicanos, sino simplemente "no monárquicos"; hombres que valieron para aportar fuerza destructora a la catapulta del 14 de abril, pero carentes de espíritu creador nuevo, de oficio y austeridad republicanas; hombres de contextura caqui muy "antiguo régimen"; hombres que han creído que la República es ellos; hombres que, pasado el 14 de abril, han pensado en sí mismos en vez de hacerlo en la República; hombres, en fin, que no han sabido ser republicanos más que de nombre, que supieron derribar una Monarquía, mas no construir una República, en lo que de aportación espiritual tiene tal construcción. Bien situados en algún partido político, su principal preocupación ha sido conservar la posición, no

Postel aldeano

Como todas, no tiene desperdicio

Aprovecho estas columnas para dirigirlas a Julio Sáiz, octavo teniente de alcalde, con el fin de que comparta su actividad con el asunto que le voy a referir.

En el pueblo de San Román de la Ilanilla, término municipal de Santander, existe un terreno situado en el barrio de Somonte, y en el lugar denominado Borrachico.

La situación de dicho terreno es la siguiente: al Norte, carretera; al Sur, linda con los herederos de Barcelona; al Este, abrevadero, y al Oeste, carretera.

Como se puede apreciar por la situación descrita, este terreno era de esparcimiento para eu mucho ganado que acude al abrevadero.

A partir del mes de marzo, tal goce de los animales ha sido suspendido sin más ni más.

Un aldeano.

IZQUIERDA REPUBLICANA

Constituido en Santander este nuevo Partido, que integran los disueltos de Acción Republicana y Radical Socialista Independiente, y al que se han adherido numerosos republicanos procedentes de diversas organizaciones políticas, esta Comisión Organizadora invita a todos los republicanos de izquierda a adherirse a este nuevo Partido, que será el instrumento reclamado para reconquistar la República. Las adhesiones se reciben en el domicilio social provisional, Socubiles, 2, teléfono 2246, apartado de Correos, 196.

LA COMISION ORGANIZADORA

MARCHA DE UN COMPAÑERO

En la tarde del domingo, después del acto rendido de íntima camaradería, por los compañeros de "El Cantábrico", salió para Reinoso nuestro querido amigo y compañero Emilio Herrero, quien siguió viaje a Madrid en el correo de por la noche.

Al restituirse Emilio Herrero a su labor activa del Gabinete de Prensa del presidente de la República, vaya nuestro ¡adiós!, que lleva el cariño y afecto al compañero ilustre, de antiguo profeso.

DE UN HOMENAJE

Aludida públicamente por el diputado a Cortes Bruno Alonso, para encauzar y realizar un justísimo homenaje a una joven compañera presa en nuestra cárcel provincial con motivo de la última huelga de proveedores de leche, rogaria a las camaradas del Grupo Femenino se hallasen el jueves, a las ocho de la noche, en la Casa del Pueblo, para, entre todas, estudiar en lo que va a consistir la ofrenda.

Matilde Zapata.

Agrupación Socialista de Santander

Ponemos en conocimiento de los agrupados que con arreglo a lo acordado en la última asamblea de esta Agrupación, durante los días 5, 6 y 7 (jueves, viernes y sábado próximos), de siete a nueve de la tarde, y el día 8 (domingo), de nueve a doce de la mañana, tendrá lugar la votación para la elección del Comité Ejecutivo local, en la Secretaría de la Agrupación, Casa del Pueblo, piso tercero.

Igualmente ponemos en conocimiento de los afiliados, que desde el día de hoy quedan expuestas en Secretaría las listas de los compañeros elegibles, únicos que por estar en disfrute de los derechos que disponen los Estatutos del partido pueden ser propuestos para dichos cargos.

El compañero conserje, Antonio Somarriba, facilitará candidaturas con los cargos que han de ser previstos.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

Sociedad de empleados de la Plaza de Toros y Campos de Deportes

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el jueves, a las seis de la tarde en primera convocatoria y a las seis y media en segunda...

Siendo los asuntos a tratar de suma importancia y de inaplazable demora, se recomienda la asistencia puntual, pues se pasará lista y se impondrá el correctivo acordado.

Sección de Acomodadores y Similares

Celebrará junta general extraordinaria, presidida por el Comité regional, el domingo, día 8, a las diez en punto de la mañana, en el domicilio de Tabaqueros, Segismundo Moré, 5, bajo.

Siendo los asuntos a tratar de gran importancia para la organización, se ruega la más puntual asistencia.

Asociación Provincial de Empleados de Banca

Correspondiendo celebrar junta general extraordinaria y ordinaria el próximo domingo, día 8 del corriente, y siendo de tratar, entre otros puntos, aprobación de la Memoria de la F. O. M., ponemos en conocimiento...

Sindicato de Servicios Sanitarios e Higiene

Se convoca a todos los afiliados a este Sindicato a la asamblea extraordinaria que se celebrará el día 7 de los corrientes, a las siete de la tarde en su domicilio social.

Dado el carácter urgente de esta asamblea, se ruega a todos los asociados asistan acompañados de sus respectivos documentos.

BOLSAS

COTIZACION LOCAL

Día 3 de abril de 1934.

FONDOS PUBLICOS

Cédulas del Banco de Crédito Local 5 por 100 (interpra) a 84 por 100; pesetas 3.000

Idem, idem 6 por 100, 1929, a 88 por 100; pesetas 3.500.

Deuda Amortizable, 5 por 100 1927 cpl. a 88,70 por 100, 6.000.

Idem idem 5 por 100 1926 stj. a 99,50 por 100, 10.000.

Idem Interior 4 por 100 a 69,75 por 100 pesetas 5.000.

ACCIONES

Compañía Telefónica a 107,75 por 100, pesetas 9.500.

Compañía Telefónica a 107,65 por 100, pesetas 9.000.

OBLIGACIONES

Electra de Viesgo 6 por 100 1934, 97,75 por 100, pesetas 23.000.

Idem idem 5 por 100 82,75 por 100, pesetas 7.500.

Idem idem 5 por 100 82,75 por 100, pesetas 17.500.

Surias 7 por 100 99,00 por 100, pesetas 5.000.

Hidroeléctrica Española 5,50 [96,25 por 100, pesetas 7.500.

E. Viesgo 6 por 100 97,75 por 100, pesetas 7.500.

Bar "El Colmao"

CUESTA, 3. Teléfono, 14-77

Abierto día y noche

Especialidad en tapas variadas a elegir: Comidas y mariscos económicos, especialidad de la Casa.

Se admiten huéspedes.

Gallos a la española, diariamente

Gran Kursaal "La Tierruca"

SEGISMUNDO MORÉ, 7. - Teléfono, 35-52 - SANTANDER

Hoy, martes, 3 de abril. GRANDES ÉXITOS DE

Joyita del Arte Mari-Rosa Autorita de Arte

Conzonetista Cuplis frívolos Estrella del Baile

ATRACCION

MANOLITA CARABIAS

Escultural y guapa Estrella de la Frivolidad

TODOS LOS DIAS SESION A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE

Todos los días viernes 7 tarde y 10, 11 y 12 noche - Sábados: 12 noche

Domínigos y días festivos sesión a las 7 de la tarde

DESDE SANTOÑA PARA TENER AUTORIDAD, HAY QUE IMPONERSE

Hace días, el diario madrileño "El Socialista" fué denunciado y recogido por la publicación de un suelto que titulaba: "Para imponer autoridad, hay que tenerla"

Hacia el órgano de los socialistas una exposición clara de la falta de autoridad de quien debe imponerla, y, al mismo tiempo, que los camaradas linotipistas "Forjaban" el denunciado suelto, en Santoña, en este pueblito alegre y confiado, se daba una demostración clara del aserto del escritor madrileño.

Del hecho, que pone en entredicho la fortaleza del Poder civil, han sido intérpretes el gobernador de la provincia, el alcalde de dicha villa y el cura párroco que regenta su parroquia. La causa, la petición de autorización para la salida de una procesión.

El cura ecónomo de la villa, teniendo, quizá, un concepto equivocado de lo que significan sus mismos ideales; no queriendo comprender la humildad que debe poseer toda alma limpia que se ampare al cobijo de la pura doctrina de Cristo; el mismo que en un acto de rebeldía, o quizá de soberbia, no quiso recibir y huyó con alma que lleva el diablo—en la casa que él cuida al actual Presidente de la República; el que con ocasión de otra manifestación religiosa zaranónd a la primera autoridad local, quiso en esta ocasión repetir la misma labor de, no reconocer que en Santoña existe una representación de ese desprestigiado Poder civil.

En este su nuevo embate encontró a la cabeza y representando, en el orden local, a ese Poder, a un hombre con la suficiente energía y capacidad para dejar bien sentido ese principio de autoridad, tan ensalzado y blasonado por quienes hoy ocupan la dirección del país.

Iba el nuevo ataque a no surtir el efecto apetecido, a derrumbarse estrepitosamente, cuando la intervención de una autoridad superior a la local le amparó y protegió y hace que esa representación atacada, que encarna su misma autoridad, quede maltrata en grado sumo.

Cuanto más repasamos y más estudiamos esta actuación del gobernador civil, menos la comprendemos. Nos asusta pensar que esto sea producto del último chapuzo electoral, y si así fuera, contengámonos la pluma y meditemos cómo la autoridad civil ha ido enflaqueciéndose, debilitándose, cuando ante sí tiene a la potencia negra, representando a una autoridad eclesiástica, a una autoridad dogmática, que nunca puede, ni siquiera igualar, al Poder civil, emanado de la soberanía popular.

Meditémoslo serenamente, y en el fondo de nuestra conciencia cobijémos el grado de responsabilidad que cabe a quien, teniendo por misión el hacer reconocer esa soberanía, la embrocó.

M. V. M.

CARTELERA POLITICA

Subcomité Socialista de Nueva Montaña

Este Subcomité, deseando llegar a la unión de los jóvenes de dicho pueblo, ha tomado el acuerdo de formar un Subcomité Juvenil Socialista, bajo el control de la Juventud de Santander.

Jóvenes de ambos sexos de Nueva Montaña: si sentís un deseo de liberación, pasar a engrosar las filas de dicho Subcomité.

Las inscripciones las podéis hacer al secretario del Subcomité, compañero Joaquín Jiménez.

Cultural Marx - Lenin

Se invita a todos socios y simpatizantes que deseen formar parte del amador artístico que esta directiva acordó formar, pueden pasar por esta Secretaría de siete a nueve todos los días laborables.

Comité pro presos políticos y sociales (U. G. T.)

NOTA OFICIOSA. — Con el fin de dejar debidamente aclarada nuestra última nota, publicada en este diario, y al mismo tiempo para dar una completa satisfacción públicamente a la Federación Local de Sindicatos, nos dirigimos nuevamente a la clase trabajadora en general para que esta, únicamente, nos juzgue a todos a su debido tiempo.

Oportunamente llegó a nuestro establecimiento de que en diversos establecimientos de esta capital se habían colocado listas suscritas por el Socorro Rojo Internacional (Comité Local), solicitando ayuda económica, con el objeto exclusivo de prestar apoyo a los presos sociales, encarcelados con motivo de la pasada huelga de campesinos. Tenemos la completa seguridad de que de esta forma se han recaudado diversas cantidades, desconociéndose la cuantía de las mismas, asegurando por segunda vez que el preso campesino solo ha recibido los auxilios de este Comité pro presos políticos y sociales, afecto a la Juventud Socialista y a la U. G. T. Ahora bien; ha podido ocurrir que las listas referidas no han sido autorizadas por el S. R. I.; pero de todas formas nosotros cumplimos con un deber exponiendo lo que sucede ante la opinión de la clase trabajadora, para que no se trate de explotar su solidaridad.—El Comité

Juventud Socialista

Se pone en conocimiento de todos los camaradas que no se hallen al corriente en sus cuotas mensuales, que a partir de hoy hasta el día cinco del próximo mes de abril, deberán ponerse al corriente. Si en este plazo algún camarada no se ha puesto al corriente, será dado de baja con arreglo a lo que determina el reglamento.—El Comité.

Subcomité Socialista de Caramoro

Reunido este Subcomité para tratar sobre la situación angustiosa en que se encuentran los presos campesinos con motivo del último conflicto lechero, este Subcomité tomó el acuerdo de nombrar unas comisiones para secundar alguna cantidad para aliviar en lo posible su situación.

Izquierda Republicana

Disueltos los partidos de Acción Republicana y Radical Socialista Independiente, se ha constituido, en período de organización, el gran Partido de Izquierda Republicana, cuya asamblea nacional se celebra en Madrid los días 1 y 2 de abril.

Entre las numerosas adhesiones recibidas merece destacarse la de un numeroso grupo perteneciente al partido Democrático Federal, y que partidarios entusiastas de la fusión nos traron su disconformidad con la actitud de sus representantes en la Comisión de interpartidos, dándose de baja un núcleo muy importante que ha venido a engrosar las filas del nue-

Partido de Izquierda Republicana

Nace este partido político bajo los mejores auspicios y muy pronto recogerá en su seno a todos los republicanos de izquierda que, conscientes de sus deberes en esta hora de reconquistar la República, se disponen a adoptar la única posición eficaz: unir los esfuerzos y entusiasmos de todos para oponer a las audacias de las derechas monárquico-fascistas una potente organización de izquierdas republicanas.

Las bases de ideario y proyectos de Estatutos nacionales, están a la disposición de todos los republicanos en el domicilio del nuevo partido, donde se recogen por la Comisión organizadora los boletines de adhesión y que provisionalmente está instalado en Socubiles, 2, teléfono, 2264 y apartado de Correos, 196.

Gobierno civil

Para asuntos relacionados con las Casas Campesinas ha visitado al gobernador señor Campomanes el secretario de aquéllas, camarada Baquero.

Para asuntos administrativos, el alcalde y una Comisión de vecinos de Ribamontán al Mar.

Y, por último, tuvo una larga entrevista con don Ignacio el alcalde de Santoña, señor Azofra, que, al parecer, ha sentido merced a su autoridad por la forma y conducto que se han dado los permisos para las procesiones de Semana Santa y las derivaciones que pudiera haber tenido el asunto.

El gobernador explicó cumplidamente su actitud en esta cuestión.

Atraco que fracasó

SABADELL.—A la una y media de la madrugada se ha cometido un intento de atraco en la carbonería de don Juan Domínguez, en la calle de Quiroga, que ha sido evitado por la valentía del señor Domínguez y el sereno de la citada calle.

El señor Domínguez pudo hacer huir a los dos atracadores haciendo uso de una pistola e hiriendo gravemente a uno de ellos, llamado Niceto Parera Roche. El otro individuo pudo huir amparado por la oscuridad.

El herido fué asistido en el Dispensario más próximo, y se teme que como consecuencia del tiro recibido en una pierna haya necesidad de amputársela.



Lea usted "LA REGION"

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro

Horanes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

Señora, Señorita, Caballero:

Si tiene que hacer un regalo, vea que bonitos GEMELOS, CARTERAS, PETACAS, CINTURONES, PENDIENTES, BROCHES, CADENITAS Y COLLARES a Precios baratísimos

Bazar Correos

Ribera, 4 (Esquina a la Casa Correos)

Siempre, BAZAR CORREOS

Concert :: MAIPÚ :: Café

COSTA DEL HOSPITAL, 4 EL MEJOR PROGRAMA DE VARIADOS

HOY, GRAN DEBUT DE

Hermanas Zamorita

CANZONETISTAS FRIVOLAS Magnífico vestuario.

Lujosísima presentación. Próximo gran debut de

ZAIDA Escultural estrella frívola, procedente del «Moulin Rouge», de Barcelona y del «Bataclán», de Valencia.

Salón Higiénico. :: Espléndido servicio :: Café Expres

SESIONES TODOS LOS DIAS A LAS 7.30, 10, 11 Y 12

Domínigos y días festivos, Cinco Sesiones: 6, 7, 10, 11 y 12.

Campesinos: Reclamáis justicia y os encarcelan. Ejercitáis legalmente vuestros derechos y la fuerza pública os atropella. Votad a las derechas.

CAMPESINOS

En el Parlamento, sólo la voz de los diputados socialistas han protestado contra vuestras detenciones. Los diputados derechistas estimulaban al poder para que se decretase la detención de todos vosotros.

CINEMA DEPORTIVO

LA SENSACION DE LA JORNADA

Una jornada normal sin grandes emociones, ha sido la de los octavos de final del Campeonato para la Copa de España.

Claro es que eso de sin "grandes emociones" es muy relativo, porque suponemos que habrá corrido a raudales tumultuosos por los campos que han servido de escenarios a las luchas del domingo. Hemos querido decir, sencillamente, que la última jornada no ha producido sorpresas, como no sea la de los donostiarras yendo a sucumbir en sus propios lares de Atocha a sus equipiers favoritos, ante la invasión de las aguerdas huesas de Lángara.

Todo lo demás, "estaba escrito"; tenía que suceder, porque es ley fatal suficientemente demostrada en todas las películas americanas, que los buenos venganzan a los malos.

Hubiera sido, en efecto, algo muy sonado que los pamplonicos pudieran a los madrileños. Como la mala intención abunda tanto por el mundo, ese fenómeno, de haberse producido, hubiese alegrado demasiado a la gente, enemiga siempre de los trust, iconoclasta por temperamento y propicia a ver con simpatía subir a los humildes, si quiera sea con la piadosa aspiración de verlos caer desde lo alto, cuando han perdido su humildad.

El Osasuna, ha seguido la eterna trayectoria de todos los equipos compuestos exclusivamente de entusiasmos-virtud para vencer... cuando se disimo y de voluntad, que es la magia pone, además, de la fuerza necesaria.

El Sevilla, parece ser también otro caso de entusiasmo, derrumbado por el Barcelona, que es uno de los onces más "coperos" y que al llegar estas competiciones pone a prueba su veteranía y solidez. El leader de este año en la segunda división, pese a la clase de sus Campanales y de sus Eizaguirres, apenas ha sobrevivido en cuanto ha salido del marco de sus continuos triunfos en aquella categoría, para rivalizar con los de la inmediata superior.

Otro tanto le ha pasado al Murcia con el Valencia y al Ceita, no obstante su fama de dureza, que es, al parecer, la principal característica que han de tener los equipos coperos, con el Español.

Y no queremos apuntar a los paianos de la magnífica Agustina, la

inmortal, porque han sido sometidos a una prueba demasiado fuerte, co-respondiéndoles jugar con el primer equipo nacional.

Párrafo aparte merece el Hércules, que actuaba en este torneo haciendo para la afición española, el modesto papel de soldado desconocido. Su "gesto" no ha podido, en verdad, ser más gallardo. Dos victorias sobre el Deportivo de Coruña, que le permiten llegar a los cuartos de final, es hazaña que habrá conmovido todos los corazones alicantinos, y que justifican el nombre olímpico de la sociedad levantina. Para los gallelos, ha tenido un cumplimiento lamentable, con ligeras modificaciones, la expresión popular: donde menos se piensa... salta un Hércules.

Suponemos, no obstante, que los valencianos no estarán quejosos de verse las el domingo próximo con sus vecinos, los victoriosos herculinos, y que Mestalla será el Sagunto de la pujanza y de las ilusiones de los domandores de Galicia. El destino tiene frecuencia muecas trágicas y ha-

ce que las luchas más cruentas sean las civiles. Valencia y Alicante se preparan a acometerse, en una de esas gueras fratricidas, tras de la cual es lo más probable que sucumba el Hércules que tan brillantemente triunfó del poder "extranjero".

Terminada la jornada futbolística del domingo, surgió la mayor sorpresa deportiva de la temporada. La porción el sorteo de equipos para los cuartos de final. La Federación Nacional tuvo un mal momento y la suerte un inesperado capricio: ¡Madrid-Athletic!

La suspicacia humana quedó esta vez mal parada, tan mal parada como los intereses económicos federativos. La afición española estaba segura ¡si lo sabría ella!—de que los dos mejores onces serían esta vez, como tantas otras, los encargados de elevar a la cima, como finalistas, la emoción que Mestalla será el Sagunto de la pujanza y de las ilusiones de los domandores de Galicia. El destino tiene frecuencia muecas trágicas y ha-

Federación, a quien hubiera venido de perlas la organización del sensacional encuentro de bilbaínos y madrileños para la postera y descomunal batalla por la Copa.

Porque no es lo mismo la mitad que el todo, y un Athletic-Madrid no puede tener los pingües resultados de Athletic-Hércules, ponemos por ejemplo.

Ejemplo que no tiene absolutamente nada de imposible, aunque la lógica, enemiga siempre del fútbol, nos Oviedo, o en el Valencia...

haga pensar, como favoritos, en el Kick RIVALES PARA EL SANTONA

En el Campo del Parral ha contenido en partido final para clasificar el representante de la región Centro en el Campeonato de España Amateur entre los equipos Ancora, dando vencedor el conjunto ferroviario de Aranjuez, y la Ferroviaria que ríe por dos a cero.

Se ha clasificado campeón amateur de la región gallega el Eiríña, de Pontevedra, que ha ganado en las finales al Chao, de Vigo, por siete a tres en dos partidos.

Los eiríñistas forman un conjunto, en su casi totalidad, de equipiers salidos de los grupos no federados, prueba de la gran cantera que existe en esta provincia.

En Barcelona se ha celebrado el partido final del Campeonato Amateur de España. Venció el primero por 6-3, 6-3 y 6-0. Representará, por tanto, a Cataluña, en el torneo nacional amateur.

TENNIS

Los jugadores catalanes han triunfado en el torneo internacional universitario Barcelona-Bolonia.

Los últimos resultados han sido los siguientes:

Sola (catalán) derrota a Caccioli (Bolonia) por 6-2, 6-3 y 6-1.

Maier (catalán) a Campele (Bolonia) por 6-3, 6-3 y 6-0.

En el match de conjunto venció también Barcelona por cuatro victorias a una.

CICLISMO INFANTIL

En Montjuich ha tenido lugar la anunciada carrera infantil. Se clasificó en primer término José María Urceis.

Los últimos resultados han sido los siguientes:

Sola (catalán) derrota a Caccioli (Bolonia) por 6-2, 6-3 y 6-1.

Maier (catalán) a Campele (Bolonia) por 6-3, 6-3 y 6-0.

En el match de conjunto venció también Barcelona por cuatro victorias a una.

Vuelca un autobús y resulta un muerto y doce heridos graves

Bilbao. — Al regresar anoche de Vitoria, en cuya población se había celebrado el día de la patria de los nacionalistas, volcó un autobús en el que regresaban 28 nacionalistas.

En el accidente resultaron heridos de gravedad tres viajeros, falleciendo esta mañana Antonio Larramendi a consecuencia de las lesiones sufridas.

OBREROS:

La Casa MATÉ liquida a cualquier precio, 200 CAMAS y 2.000 SILLAS Alameda 1.ª, 28.

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 — SANTANDER

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española Representante general en Santander Casa Musicator Gramófonos y discos

GRAN LIQUIDACION DE CALZADO A CUALQUIER PRECIO

SE TRASPASA EL LOCAL Zapatería LA PRINCIPAL SOMORROSTRO, 1. (Detrás de Correos)

HIJO DE ANTONIO TAZON SEGISMUNDO MORET, 9 y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59 TELEFONO 17-37.

Aceite refinado, blanco, a.	1,80 litro.
superior, filtrado, a.	1,65 "
Azúcar blanca, finísima, a.	1,65 kilo.
Melocotón, superiorísimo, a.	0,65 lata.

Servicio rápido y esmerado a domicilio. Grandes rebajas en todos los artículos.

COMPAÑEROS:

Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudáis a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

Lineas de Autobusos de Castro-Urdiales y Laredo-Santona a Santander

Horas de salida

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las	8,30 y 17,00
De Santander a Santona, a las	13,00 y 17,00
De Santona a Santander, a las	8,00 y 15,30
De Castro-Urdiales a Laredo, Santona y Santander, a las	7,15 y 14,30

Salida de Santander: frente a Casa de Correos SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES San Fernando, 44. — Teléfono, 12-51

CAMPESINOS

Habéis estado en huelga. Vuestros hermanos y vuestras mujeres han sido encarcelados. Mientras tanto, los diputados agrarios instigaban al poder público a reprimir violentamente vuestro movimiento.

NO DEJÉIS DE VISITAR EL Bar Viña B

donde podéis saborear el mejor Blanco y la más fina Rioja de la ciudad.

Surridísimas Tapas Variadas. Coloral Café Expres

Travesía Hernán Cortés, 4 TELÉFONO No. 26-11

Forasteros:

Comed trono a Estación Castibero «Marina Montañesa» AMADO VEGA

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"

CASTILLA, 12 (Frente a la Fábrica de Maderas) Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas. Platos variados todos los días. LAZARO MARTINEZ, propietario.

EN MADRID LA REGION

Se vende solamente en el kiosco de Don M. Ontañón ALCALA (Frente a Las Calatravas)



SANTONA

Comentarios de la Prensa a los discursos de Consejo de ministros en la Presidencia Esta mañana se reunió en el Congreso la minoría socialista

Martínez Barrio y Azaña

MADRID. — Todos los periódicos dedican grandes espacios a comentar los discursos pronunciados últimamente por los señores Azaña y Martínez Barrio.

Los órganos derechistas aprovechan esta circunstancia para combatir una vez más al señor Azaña y a todas aquellas fuerzas eminentemente republicanas que se esfuerzan por levantar el espíritu republicano del régimen. Al mismo tiempo juzgan el discurso del señor Martínez Barrio, manifestando que no les ha convencido, pues temen que de las palabras suscritas por el ex ministro y ex presidente del Consejo sobrevenga una escisión en el partido radical, que dé al traste de una vez con esa mentida alianza que dicen subsiste entre los republicanos moderados y las fuerzas monarquistas y agrarias.

“El Socialista”, por su parte, al juzgar el discurso del señor Azaña dice que el nuevo jefe del flamante partido republicano de izquierdas ha salido resueltamente a la conquista de la epública, de la que se dice será fácil que lo consiga, si es que los republicanos que le acompañan ponen

el necesario ardimiento en su empresa.

Agrega que no puede asegurarse si a esta segunda salida del señor Azaña no sobrevendrá otra tercera, y entonces tendrá que hacerla bajo la bandera socialista.

Refiriéndose al llamamiento hecho por el señor Martínez Barrio a los republicanos, el periódico socialista se pregunta a qué clase de republicanos llama el ex ministro radical: a los que están fuera del régimen o a aquellos otros que fueron maltratados por los radicales.

“El Liberal”, pesando los discursos, dice que ha tenido mucha más importancia el pronunciado por el señor Azaña que el proferido por Martínez Barrio.

El gobernador de Burgos impone multas de mil pesetas a varios concejales

BURGOS.—El gobernador civil, hablando con los periodistas, les dijo que el miércoles último el alcalde de Espinosa de los Monteros le había dirigido un telegrama irrespetuoso, y tan pronto como recibió el despacho, entendiéndolo que suponía considerarlo como una coacción sobre mí y como una protesta implícita contra el Gobierno, que, como es público, quería que se celebrasen las procesiones de Semana Santa en toda España, manifesté al alcalde que las procesiones tenían que celebrarse y que yo garantizaría el orden, como lo hice, enviando fuerzas de la Guardia civil.

Se celebraron dichos actos sin incidente alguno, y, a pesar de ello, al día siguiente, los radicales, los radicales socialistas y los socialistas que forman parte del Ayuntamiento dimitieron sus cargos como protesta. En su virtud, y aplicando la ley de Orden público, he acordado imponer mil pesetas de multa a cada miembro de los Comités directivos de los partidos radical, radical socialista y socialista de Espinosa de los Monteros y a cada uno de los concejales dimisionarios.

Quiero hacer constar—terminó diciendo—que mientras yo sea gobernador de Burgos ni mis correligionarios ni nadie podrá tomar acuerdos de esta naturaleza.

El timo del teléfono

BILBAO.—Doña Purificación Arteaga, encargada de una tintorería instalada en la calle de la Ribera, número 20, denunció al Juzgado que a las tres de la tarde, dos mujeres y un joven le pidieron por favor que les dejara hablar por teléfono.

Hablaron, y después la encargada de la tintorería notó la falta de una cajita que contenía doscientas pesetas.

La Policía practica pesquisas para descubrir el terco, que desapareció una vez, hubo hablado imaginariamente por teléfono.

Queda solucionado el conflicto de los ganaderos

MADRID.—En la reunión celebrada en la Dirección general de Seguridad acordóse nombrar una Comisión formada, entre otros, por la representación de la Unión de Criadores y de la Asociación de Ganaderos de Reses Bravas; de los matadores, de los subalternos y del Jurado mixto, para que redacte con toda urgencia las normas para el exacto cumplimiento de la libertad de contratación que para el ganado de lidia establece el reglamento vigente.

Esta determinación, al ser conocida, ha sido favorablemente comentada, por estimarse que dará fin al conflicto ganadero pendiente.

¿Einstein ciudadano norteamericano?

NUEVA YORK.—Se ha presentado en el Congreso norteamericano un proyecto de ley en virtud del cual el profesor Alberto Einstein adquirirá automáticamente carta de ciudadanía en los Estados Unidos.

Esta disposición obedece al decreto publicado hace pocos días en Alemania, que retira al doctor Einstein la ciudadanía de aquel país.

El diputado demócrata Edward A. Kenney es autor de este proyecto.

En el preámbulo del citado anteproyecto, el diputado Mr. Kenney fundamenta su petición diciendo que los Estados Unidos no pueden permanecer indiferentes ante la situación en que se encuentra el profesor Einstein, un hombre sin patria y ante la tradición norteamericana, añadiendo que ahora tiene una buena ocasión “para justificar la reputación que ha ganado, como un refugio de la libertad y la verdadera civilización”.

MADRID.—Como se había anunciado, esta mañana, a las diez y media, y bajo la presidencia del jefe del Gobierno, dió comienzo la reunión ministerial, que terminó pocos minutos antes de las dos de la tarde.

A la salida, ninguno de los consejeros hizo manifestación alguna de interés a los periodistas.

El jefe del Gobierno, señor Lerroux, fué requerido por los periodistas, que le hicieron varias preguntas a fin de que les diera su impresión a los discursos pronunciados por el señor Martínez Barrio en Sevilla, el domingo último, y el señor Azaña ayer, en Madrid, en la asamblea de constitución celebrada por el partido de Izquierdas republicanas.

El señor Lerroux, contestando a los periodistas, les dijo que él colabora en los periódicos dando noticias, pero no haciendo sueltos o artículos.

Agregó el jefe del Gobierno que en el Consejo se había dado cuenta de un proyecto de decreto creando una Junta de Reforma del Estado y que los ministros habían solicitado una copia del mismo a fin de estudiarle detenidamente.

Los profesores de Taquigrafía y Mecanografía, en calidad de excedentes forzosos

MADRID.—La “Gaceta” publica en su número de hoy una disposición del Ministerio de Instrucción pública, mediante la cual se ordena quedan en disposición de excedencia forzosa todos los profesores de taquigrafía y mecanografía de los Institutos, pues no figuran tales asignaciones en el actual plan de estudios.

El problema hullero

MADRID.—En la reunión celebrada por el Consejo de Industria y Comercio han quedado redactadas las bases del problema hullero.

Se reúnen en la Cámara los tradicionalistas

MADRID.—En otra de las secciones de la Cámara se reunió esta mañana la minoría tradicionalista.

Fué aceptada una enmienda sobre el proyecto de haberes al clero.

Se estudió igualmente el proyecto de amnistía, coincidiendo todos los diputados tradicionalistas en que el proyecto mencionado debe ser ampliado notablemente.

El conflicto de las metalúrgicos, visto bajo los puntos de vista patronal y obrero

MADRID.—Un periodista se ha entrevistado con un significativo director del Sindicato Patronal Metalúrgico para inquirir la posición de este organismo ante el conflicto planteado.

El directivo de referencia, entre otras cosas, ha dicho que esta huelga tiene su origen, desde el punto de vista patronal, en la pretensión iniciada por los obreros hace más de un año al incluir en su proyecto de nuevas bases de trabajo ante el Jurado mixto, la jornada de cuarenta horas.

Al negarse a discutir la entidad patronal en el pleno del Jurado, al discurrir de manera fragmentaria las condiciones de trabajo, los dirigentes obreros, sin dar nueva espera, presentaron los oficios de huelga con fecha de 27 de febrero pasado. Los tres puntos esenciales tratados a lo largo del conflicto, han sido: Competencia, coste de la vida y cuestión jurídica de falta de bases.

El mismo periodista, siguiendo su encuesta, ha interrogado también a una significativa personalidad de la U. G. T., la que ha dicho:

—Porque partimos del principio de considerar que en la jornada de 44 horas establecida gubernamentalmente para los obreros de la construcción, los metalúrgicos no podemos constituir la excepción.

—Es que desde el punto de vista de los patronos el acuerdo de la jornada de 44 horas no tiene valor legal, por oponerse a la orden del Ministerio de Trabajo fecha 24 de febrero último?

—Los patronos pueden oponer las razones que quieran, pero es lo cierto que ellos han sido asesorados por los organismos oficiales competentes y si hubieran aceptado el laudo del Jurado mixto, donde están representados, se hubieran limitado a obedecer. Cuando no lo han hecho, ellos sabrán por qué han patentizado su desacato a ese organismo obligando al Gobierno a imponer el fuero de la ley. De esa ley que cuando se opone a su conveniencia les parece ilegal y cuando sirve sus intereses la consideran sagrada.

—¿Y en este pleito qué solución considera viable?

—La aceptación por los patronos del laudo propuesto por el Ministerio de Trabajo. Estas aceptación representará siempre el mal menor.

—¿Cuál es la actitud de la U. G. T. ante la posición patronal del Ramo de la Construcción?

—Esta pregunta—nos dice—más bien debiera hacérsela a las autori-

dades. Por nuestra parte le respondemos con tres interrogaciones:

Primera: ¿Hasta dónde está dispuesto el Gobierno de la República a tolerar los desacatos patronales?

Segunda: ¿Hasta qué grado debe proteger el derecho de los trabajadores?

Tercera: ¿Estaría dispuesto a incautarse de las obras y de acuerdo con la organización obrera continuar los trabajos?

—Pero todo esto es posible?

—Todo es posible; bastaría un Gobierno que supiera mantener el principio de autoridad no consintiendo intromisiones ni sugerencias ajenas al espíritu de la ley. Por lo tanto, la actitud a seguir por nuestra organización no es otra que la de aceptar la batalla en todos los terrenos, no cediendo ni un ápice de lo que el mismo Gobierno ha reconocido como derecho de las clases trabajadoras. Nuestra actitud no puede ser otra que esperar acontecimientos y proceder con arreglo a las circunstancias.

El periodista se ha entrevistado también con uno de los dirigentes de los Sindicatos de la C. N. T., haciéndole las siguientes preguntas:

—¿Cómo ve la C. N. T. los conflictos planteados por los obreros metalúrgicos y del Ramo de la Construcción?

—De obra es conocido el concepto que para los trabajadores de la C. N. T. merecen los organismos oficiales. Creemos que todo cuanto ocurre es una resultante de los procedimientos que se siguen. A nosotros nada nos interesa resolver con personas ajenas a este pleito que tiene un matiz puramente económico. Si los patronos creen que mediante las autoridades pueden frenar o suavizar la lucha de clases, hacen mal en no acatar los laudos que éstas dictan.

Nosotros sabemos a qué atenernos y ni las autoridades ni, los conocidos subterfugios, ni los que viven a la sombra de cierta organización obrera podrán impedir que un día, quizá no muy lejano, exasperadas las masas al ver cerrados los horizontes de toda reivindicación económica, tengan un gesto revolucionario y arrollador. Los patronos, por instinto de conservación, deben procurar retardar este hecho inevitable aceptando la orientación de sus aliados los gobernantes.

—¿Coinciden en los procedimientos a seguir la C. N. T. y la U. G. T.?

Coincidimos, pues, las masas, entre las que se ha interpuesto una política personalista y ambiciosa que hay que desterrar.

Se reúne la Comisión de Justicia

MADRID.—Esta mañana, en una de las secciones del Congreso, se reunió la Comisión de Justicia.

Se trató ampliamente sobre el proyecto de concesión de haberes al clero, aceptándose, en parte, una enmienda propuesta por el señor Gordón Ordás.

MADRID.—En una de las secciones del Congreso se reunió esta mañana la minoría socialista, a la que concurrieron todos los diputados socialistas, a excepción de cuatro que justificaron su ausencia.

La reunión de la minoría fué presidida por el señor Largo Caballero, y a ella acudieron los ex ministros señores Prieto y De los Ríos.

El secretario del grupo parlamentario, señor Lamóneda, al terminar la reunión dió cuenta a los periodistas de algunos de los puntos tratados en la misma.

Dijo el señor Lamóneda, que examinados los porpositos anunciados por el Gobierno para sacar adelante diferentes proyectos de extrema importancia, utilizando para ello el procedimiento de guillotina, ellos se opondrían resueltamente a esta pre-

El obispo de Berlín dice que la Pascua no es más que una fiesta de primavera

BERLIN.—El obispo de Berlín publica en la Prensa católica, con motivo de las fiestas de Pascua, un artículo completado, en parte, el sermón que pronunció el día de viernes santo en la iglesia de San Eduvigio y que ha levantado grandes protestas en la Prensa nacional socialista. Después de haber esbozado la historia de la pasión de Jesucristo y hablar de la excitación dirigida contra él por un “pueblo ciego y una justicia sin conciencia”, y de la “atrocidad satánica con la que se organizó su ejecución”, el obispo dijo las siguientes palabras, que han armado un gran bulullo entre los fieles:

“Comparadas con las fiestas de Pascua cristianas, ¡qué pobres resultan las Pascuas profanadas y secularizadas de los fieles modernos, para los cuales éstas no son más que una fiesta primaveral, un paseo de exhibición al buen sol, una fiesta para comer y beber bien!

Y es por esto por lo cual la Pascua no es la fiesta de la resurrección de Cristo, no estando lejos el día de la indiferencia de ser cristiano o pagano.”

Los gastos militares de Alemania bajo la dictadura hitleriana

PARIS.—El corresponsal en Berlín de “Journal des Débats”, envía a dicho diario una crónica en la que se estudia la primera ley de Hacienda formulada por el partido nacional socialista, poniendo de relieve las cifras que contiene dicha ley relativas a los gastos militares, navales y aéreos.

Para el ejército de tierra el presupuesto global de la Reichswehr alcanza la cifra de 654.648.550 de marcos, de los cuales ochenta millones corresponden a gastos reembolsables.

En comparación con el presupuesto de 1922, el exceso asciende, en conjunto, a trescientos millones.

Según dicho corresponsal, los aumentos por lo que se refiere a la Reichswehr, son los siguientes:

—Siete millones setecientos mil marcos para la “Dirección del Ejército”; diez millones para equipos; cuatro millones para gastos de alimentación; veintitrés millones para atender a gastos de acuartelamiento; once millones para armas y municiones; un millón para servicios sanitarios, y doce millones para material de T. S. H., de campaña y de fortificación.

Para la Marina de guerra el presupuesto arroja un total de 236.243.000 marcos de los que 27.471.450 se destinan al pago de los sueldos de los oficiales; 23.740.500 para el Estado Mayor, acuartelamiento y equipos; veintitres millones para atender a los gastos de conservación de los buques y arsenales, y 8.577.400 para la fabricación de obuses y minas y reparación de fortificaciones.

Los créditos para el servicio de torpedos se elevan a la cifra de 4.264.000 marcos. El crédito global para el ejército del aire se eleva a 210.186.756 marcos.

A este respecto el corresponsal hace observar que esta cifra es tan superior a la de otros años, que es inútil tratar de establecer comparaciones.

tensión del Gobierno, siendo encomendado el ex ministro, señor De los Ríos para formular la oportuna interpelación.

Se dió cuenta también de que los señores Prieto y Gómez, componentes de la Comisión de Industria y Comercio, habían formulado diferentes votos particulares con relación a diversos asuntos que habrán de someterse a la consideración de la Cámara.

Los miembros de la minoría que forman parte de la Comisión de Justicia dieron cuenta también del propósito de la Comisión, relativa al asunto de los jueces municipales.

Se acordó por unanimidad oponerse a la decisión de la Comisión sobre tal asunto y lo mismo sucedió con el anunciado proyecto de amnistía.

Fué criterio unánime de la minoría el enmendar en lo posible el proyecto de amnistía, a fin de que no tenga efectividad para los incursos en la sedición del 10 de agosto, y en cambio se amplie para beneficio de aquellos defensores del régimen, eminentemente republicanos.

Manifestaciones hostiles a Italia en Belgrado

BELGRADO.—En Zagreb se han celebrado grandes manifestaciones contra las propagandas que se hacen contra el país, en el extranjero. Desde primeras horas de la mañana han empezado a fijarse carteles por las calles pidiendo a los comerciantes que cerraran sus establecimientos a las diez y juntarse en la manifestación popular para protestar contra “las maniobras criminales que se dirigen a nuestro país”.

Algunas horas después, imponentes masas de ciudadanos han empezado a congregarse en la plaza principal de Zagreb, donde han sido pronunciados numerosos discursos francamente hostiles a Italia. El movimiento tomaba magnitud tal que ha tenido que intervenir la Policía para dispersar a la muchedumbre.

En los círculos políticos se pone de relieve que estas manifestaciones populares han sido provocadas por las revelaciones hechas por los tres terroristas condenados a muerte por haber organizado un complot en territorio italiano para atacar contra la vida del rey Alejandro durante la estancia de éste en Zagreb.

Cada día se complica más el problema del Desarme

PARIS.—La actividad diplomática encaminada a encontrar una solución al problema de los armamentos es cada día más intensa. Esta actividad se manifiesta particularmente en Londres y en París.

El embajador de Inglaterra en París ha vuelto a entrevistarse con M. Louis Barthelemy, probablemente para inquirir sobre la impresión producida por la demanda inglesa de aclaraciones sobre algunos de los puntos de la reciente nota francesa. Hay razones para creer que todas las entrevistas que ha celebrado estos días el ministro de Negocios extranjeros con los embajadores de algunas potencias europeas han tenido por única finalidad cambiar impresiones sobre la apasionante cuestión del desarme.

Después de las fiestas de Pascua volverán a reanudarse, probablemente, estas entrevistas que, por otra parte, vienen a demostrar el interés con que todos los países siguen las negociaciones pro desarme, especialmente las gestiones para coordinar los puntos de vista dispares antes de la reunión de la Conferencia, que, como es sabido, está fijada para el día 10 del presente mes.

TEATRO PEREDA

Hoy, martes, 3 de abril.

ULTIMAS EXHIBICIONES DEL GRANDIOSO EXITO

RASPUTIN Y LA ZARINA

La película más sensacional de la historia de los zares. La mejor creación de LIONEL BARRYMORE.

A las 5, Buñaca, 1,00 peseta. General, 0,30.

A las 7, " " 1,50 " " 0,30.

A las 10,30 " " 1,75 " " 0,25.

El próximo jueves, día 5, a las siete tarde, LA VUELTA AL MUNDO EN AUTOMOVIL, relato por el maravilloso conversador Federico Santander.

María Lisarda o COLISEVM

Hoy, martes, 3 de abril. A las 7,15 y 10,30.

SENSACIONAL ESTRENO

EL ADIVINO

Por WARREN WILLIAM. Dialogada en español.

Mañana, miércoles. FEMINA

CARRERA TRIUNFAL

TE BAILE DESDE LAS SEIS